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例会風景



　今日は高砂出身の江戸中期に工楽松右衛
門についての話をさせて頂きます。
少しですが関係書類を皆様方のボックスに
入れさせてもらいました。
　工楽松右衛門について頭に残っているの
は，数年前に青森に行った時です。同行の
人にみちのく銀行の経営の木造船ばかりの
船の博物館に連れて行ってもらいました。
大きな室の真ん中に大きな木造の大きな帆
の張った和船が設置されており，前に立つ
と松右衛門帆とあり，説明がされていまし
た。テレビにも出た北前船です。予想外で
非常に嬉しい気持ちがしました。江戸時代
の北前船には強い松右衛門帆なしで航路の
開発が出来なかったようです。淡路出身の
高田屋嘉兵衛の本でもそのように書かれて
いたように思います。
　又、何年か前に高砂商工会議所の一泊旅
行で鞆の浦に行きました。鞆の港は船着き
場が階段状になっていて，潮の満ち引きに
かかわらず船が着きやすいように工楽松右
衛門が考えたと聞きました。老齢の時で依
頼を断ったが，「最後は姫路藩主からの依
頼がきて腹を決めた」と現地で聞きまし
た。船着き場も工楽の造った防波堤も当時
のままで残っており，松右衛門の偉大さが
わかりました。さらに北海道まで進出し，
函館にドックを建設し，択捉島にも埠頭を
築いたようで，広いエリアで活躍したよう
です。
　高砂の誇る偉人だと思いますが，３代目
までが松右衛門を名乗ったようで，工楽は
「工夫を楽しむ」という意味で，幕府より
名を賜ったとの事です。
　先月の高砂万灯祭に高砂駅前に行きます
と，大きな帆がなびいておりました。柿木
さん始めＪＣメンバーが集まって，松右衛
門帆を再現したという事で，多くの人が集
まっており，嬉しく思いました。そして，
松右衛門帆は播州木綿で出来ており，加古
川・高砂が木綿の主な生産地だったと聞い
ております。この播州木綿を使った高砂染
めを再現して，５月の裏千家の近畿地区大
会では２５００個位の数奇屋袋とポーチを
西中会員の提案で作りました。
　松右衛門の名残が２００年を経て，今の
高砂という地域を育んでいるような気がし
ます。

◎ 藤本親睦委員長

１２月５日親睦ゴルフおよび

親睦忘年会のお知らせ

ゴルフ　於：城山ゴルフクラブ

忘年会（わいわいがやがや会）

　　　　於：屯珍館

伊藤　勝之
先日の高砂観月能では多くの方の御世話になり
ました。雨で大変でしたが，何とか成功したの
ではないかと思っています。ありがとうござい
ました。

井野　隆弘
今月は米山奨学委員会担当月間です。本日は米
山奨学生 様に卓話をしていただきます。
また米山奨学会への御寄付よろしくお願い致し
ます。

竹原　俊三・佐野　栄作・西中　亮二
岡本　崇司・大橋　卓司・嶋谷　拓雄
内海　　薫
ギさん，卓話楽しみにしています。

鹿間　行雄
先週は勝手をさせて頂き，ごめんなさい。
職業奉仕に関する「マイ・モットー」お気軽に
応募願います。

廣瀬　明正
先日，第８回クラリーノ美脚大賞に女優の黒木
メイサさんたちと初の男性部門で選ばれたサッ
カー元日本代表の福西選手が本日来園，園児ら
にサッカーの指導をして下さいました。

増田耕太郎・田中　伸明
花を飾りましょう。



第１５回　通算１４６５回
1. 生野学園中学校，高等学校より　楽宴祭の案内が届いております。
2. ステップハウス様より　広報誌「STEPGO」が届いております。
3. 国際ロータリー２６８０地区　ガバナー柴田整宏様より
公式訪問のお礼状が届いております。

4. 東播磨地区薬物乱用防止指導員協議会及び兵庫県東播磨県民局加古川福祉事務所より
平成２２年度麻薬・覚せい剤乱用防止運動に係るキャンペーンの実施についての案内が届
いております。

5. 高砂市学校保健会より
第５０回高砂市学校保健大会の開催案内が届いております。

6. 国際ソロプチミスト加古川様より
第２８回ソロプチミスト加古川チャリティーバザーの案内が届いております。

7. 国際ロータリー２６８０地区　ガバナー事務所より
ロータリアン及びローターアクトとの交流スポーツ大会の案内が届いております。

8. 国際ロータリー２６８０地区ガバナー事務所より
国際ロータリー日本事務局から２０１０円１１月のロータリーレートが１ドル＝８２円
となったと報告がありました。

ソ　ン　グ
本日のゲスト
出 席 報 告

例会記録　2010.  10. 27（水）通算1545回
「我等の生業」「四つのテスト」「歓迎歌」

米山奨学生　 さん

１０月　６日 会員数４８名 欠席者　０名 出席率１００％ ＜修正による＞
　（この内出席免除者７名（出席５名））
１０月２７日 会員数４８名 欠席者１２名 出席率７５.００％                     　　
　（この内出席免除者７名（出席２名））

ク ラブ名  日　時・場　所  変更内容  

明石ロータリークラブ 東播第１グループI.M. 11/24（水）⇒11/20（土） 
於：舞子ビラ 

休会（勤労感謝の日） 11/23（火） 

休会（祝日の為） 12/23（木） 

クリスマス家族例会の為 12/21（火）⇒12/19（日） 

休会（定款第６条第１節ｃにより） 12/28（火） 

休会（定款第６条第１節ｃにより） 12/30（木） 

（注） 高砂青松ロータリークラブのホームページにも掲載しています。……ホームページの情報の方が早く把握できます。 

明石北ロータリークラブ 11/16（火）⇒11/20（土） 
於：舞子ビラ 東播第１グループI.M.の為 

明石南ロータリークラブ 11/19（金）⇒11/20（土） 
於：舞子ビラ 東播第1グループI.M.の為 

明石西ロータリークラブ 11/18（木）⇒11/20（土） 
於：舞子ビラ 東播第1グループI.M.の為 

12/16（木）⇒12/18（土） 
於：舞子ビラ「六甲の間」 クリスマス家族会の為 



今回は本年度親睦委員長の藤本明久会員です。
藤本明久会員は高砂町次郎助町でいろは食品という
お肉屋さんを経営されています。ちょうど高砂セン
ター街のアーケードがサンモール側で途切れた角に
あります。
お店は、大正時代の創業という事で、高砂市の中で
も老舗の部類に入るのではないでしょうか。商売の
ほうは、おじい様が最初、今の店舗のある場所に１
階が洋食屋、２階がすき焼き屋という、当時として
は超モダンなお店をなさっていたそうです。
やがて、町の移り変わりの中でお肉の販売一本に商
売を変えていかれたそうです。

それでは質問です。
Q：商売の中心はこのお店での販売でしょうか。
A：現在は食肉の卸が主になっています。仕入れた肉を給
食会社などに卸しています。

Q：他の卸と違うところはどういうところでしょう。
A：当然、卸としての業務はそんなに変ったところはあり
ませんが、私が東農大で畜産を勉強して来たため、お
肉のことはもちろん、特に食品衛生についても知識が
あり、昨今、食への安全性が重視されるようになり、
特に口蹄疫やO157などが問題となりましたが、それに
対して、いろは食品の扱う肉は安全であるという証明
ができるノウハウを持ち、早くからお得意様からの信頼を得てきました。

Q：これから、いろは食品をどのように発展させて行きたいですか。
A：私の商売のベースは、ここ高砂町なので、この地域やここで出会う人とのつながりを大切にしてこれ
からも商売をしたいと思います。希望としては、創業時のようなお肉に関係する外食業を営みたいで
すね。

Q：藤本さんと言えば「いろは食品代表」以外に別の顔をお持ちですが。
A：いろいろな音楽ジャンルのバンドを組んでいましたが、今は主に「ヤギリンゴwithフレンズ」というバン

ドでの活動が中心です。(ヤギリンゴさんは「ぼっくりん」の歌を歌っている人です)もうすぐCDを出し
ます。
また、嶋谷会員と街づくりの話をする中で生まれた「高砂ちんど
ん　明楽堂」というちんどん屋さんの活動を行っています。月１
回ペースで依頼があり、姫路から神戸、北播まで行ってます。
それから主催者として十輪寺観月会や万灯祭の音楽セクションの
運営に携わっています。特に十輪寺観月会は出演者の交渉からス
タッフ集め、設営から音響まで関わっています。
藤本会員のマルチな活動の根本には、愛する高砂町を中心に高砂
を再び活気のある街にしたいという熱い思いがあるようです。こ
れからも、その才能をいろんな方面で生かしてください。


